

Nº 708 Madrid, 30 de septiembre de 2014

IGLESIA EN MADRID

“EL BEATO ÁLVARO DEL PORTILLO, NACIDO EN MADRID, ES PARTICULARMENTE NUESTRO, Y NOS BENDICE ESPECIALMENTE DESDE EL CIELO”	PÁG. 2
“SE NECESITA QUE TODA LA IGLESIA ORE POR EL FRUTO DEL SÍNODO DE LA FAMILIA, PARA QUE SEA PASTORAL Y ESPIRITUALMENTE FECUNDO”	PÁG. 2
HOMENAJE AL GRAN CANCELLER DE LA UESD	PÁG. 3
“EL DOMUND, AL DESCUBIERTO” EN EL CENTRO CULTURAL ARGANZUELA	PÁG. 3
EUCARISTÍA EN RITO HISPANO-MOZÁRABE EN LA IGLESIA-BASÍLICA DE LA CONCEPCIÓN	PÁG. 4
CURSO DE FORMACIÓN BÍBLICO-ECUMÉNICA DEL CENTRO ECUMÉNICO ‘MISIONERAS DE LA UNIDAD’	PÁG. 4
ESCUELA SAN JUAN XXIII DE HERMANDADES DEL TRABAJO	PÁG. 4
86ª PEREGRINACIÓN DIOCESANA DE LA HOSPITALIDAD DE NUESTRA SRA. DE LOURDES	PÁG. 5
NOMBRAMIENTOS	PÁG. 5

IGLESIA EN ESPAÑA Y EN EL MUNDO

MENSAJE DEL PAPA EN LA BEATIFICACIÓN DEL PRELADO DEL OPUS DEI ÁLVARO DEL PORTILLO	PÁG. 7
JÓVENES Y ANCIANOS: SIN UN EQUILIBRIO ENTRE LAS GENERACIONES, LA LIBERTAD DE LA SOCIEDAD SE CONVIERTE EN AUTORITARISMO	PÁG. 7
LOS ÁNGELES NOS DEFIENDEN CONTRA SATANÁS	PÁG. 7

AGENDA

CURSO DE FORMACIÓN PERMANENTE PARA SACERDOTES	PÁG. 8
---	--------

“EL BEATO ÁLVARO DEL PORTILLO, NACIDO EN MADRID, ES PARTICULARMENTE NUESTRO, Y NOS BENDICE ESPECIALMENTE DESDE EL CIELO”

Madrid. Infomadrid, 30-09-2014 (708-1).- Al finalizar la ceremonia de beatificación de Mons. Álvaro del Portillo, celebrada este sábado en Valdevebas, el Cardenal Antonio M^a Rouco Varela, Arzobispo Emérito de Madrid Administrador Apostólico, dio gracias a Dios “por cuantas maravillas ha hecho en la persona del beato Álvaro del Portillo y, a través de su fidelidad, en la de tantos hombres y mujeres de todo el mundo”. “Mi gratitud se dirige también al Santo Padre Francisco, que quiso que la beatificación se celebrara en esta querida Archidiócesis de Madrid, pues me atrevería a decir que el beato del Portillo, nacido aquí, es particularmente nuestro, y que nos bendice especialmente desde el cielo: y porque tenía esas raíces profundas, pudo y supo ser ciudadano del mundo, de esos cinco continentes a donde viajó, maravillosamente representados en esta asamblea orante”.

Recordó que “en esta ciudad el nuevo beato recibió el Bautismo y la Confirmación, e hizo la Primera Comunión, y, gracias también a la educación recibida en su familia y en el colegio, creció desde joven en su amor a Jesucristo. Cursó en Madrid la carrera de ingeniero de caminos, siendo a la vez evangelizador de los más pobres en las chabolas de aquella ciudad Capital de España en un proceso de expansión urbana y demográfica incesante en el que se reflejaban los graves problemas sociales, humanos y religiosos de una época -la primera mitad del siglo XX- de la historia española y europea, especialmente dramática”.

“Siempre en Madrid, en plena juventud, y tras conocer a san Josemaría Escrivá de Balaguer, fundador del Opus Dei, el beato Álvaro secundó con prontitud la llamada que Dios le dirigía a buscar la santidad en medio del mundo a través de la santificación del trabajo profesional y la dedicación al apostolado”, añadió. “También en nuestra ciudad, y en los convulsos años de la Guerra Civil, tuvo ocasión de dar testimonio de su amor y fidelidad a Cristo, tanto en una difícil y arriesgada labor de catequesis como en los meses que pasó encarcelado. En 1944, el beato Álvaro del Portillo recibió la ordenación presbiteral de manos de mi predecesor, Mons. Leopoldo Eijo y Garay”.

“La Iglesia particular de Madrid, señaló, es sensible a las necesidades de la Iglesia universal. Aunque el beato Álvaro marchara a Roma en 1946, no por esto dejamos de considerarlo madrileño. Como Iglesia diocesana nos enorgullecemos de su fiel ayuda a san Josemaría en la difusión del mensaje del Opus Dei por todo el mundo y de su contribución al Concilio Vaticano II. También de su ejemplar talento en suceder con humildad y fidelidad al Fundador, y de su ejercicio del ministerio episcopal en unión con el Sucesor de Pedro y con el colegio episcopal”.

“La huella del nuevo beato, aseguró, está muy presente en Madrid. No sólo ni principalmente por razones históricas. Lo está también por la influencia que su vida y escritos obran en los corazones de tantos fieles de esta Archidiócesis. Y por el bien espiritual y social que hacen tantas iniciativas que a él deben su primera inspiración. ¡Que la intercesión del beato Álvaro del Portillo siga protegiéndonas!”

Del trato personal que tuvo con el Beato, “por ejemplo con ocasión del Sínodo de Obispos de 1990”, dijo, “percibí cuánto destacaban su bondad, su serenidad y su buen humor. ‘En la Comunión de la Iglesia’: sí, el beato Álvaro me recuerda mi lema episcopal, *In Ecclesiae Communionem*. Amaba a la Iglesia y por esto era hombre de comunión, de unión, de amor”.

Concluyó pidiendo a la Virgen “que también nosotros, como fieles anunciadores del Evangelio, sepamos corresponder a la llamada del Señor para servir a los hombres y mujeres de nuestro tiempo”.

“SE NECESITA QUE TODA LA IGLESIA ORE POR EL FRUTO DEL SÍNODO DE LA FAMILIA, PARA QUE SEA PASTORAL Y ESPIRITUALMENTE FECUNDO”

Madrid. Infomadrid, 30-09-2014 (708-2).- En declaraciones al informativo diocesano de COPE, este domingo, el Cardenal Rouco habló del Sínodo de las Familias, que comenzará este domingo, 5 de octubre. Se trata, dijo, de la “II Asamblea Extraordinaria del Sínodo de los Obispos” y “va a tener muchísima importancia. Se necesita que toda la iglesia ore por el fruto de este Sínodo, para que sea, verdaderamente, pastoral y espiritualmente fecundo. Un fruto que tenemos que pedir por la intercesión de san Juan Pablo II. El papa Francisco, en la homilía de su canonización, lo llamó el Papa de la

Familia. Y lo fue... en un momento crítico... Comenzaba como una disociación entre el servicio a la vida del matrimonio, en la experiencia del amor del esposo y la esposa, y hablar de matrimonio fiel hasta la muerte parecía un proyecto imposible. Juan Pablo II nos hizo vivir un magisterio bellissimo, tanto en Sínodos de la Familia -un Sínodo ordinario a comienzo de los 80, que terminó en la exhortación apostólica *Familiaris Consortio*- como en sus obras posteriores... Y en las famosísimas catequesis de los miércoles sobre el matrimonio y la familia, y el amor conyugal. Nos ayudó a descubrir cómo el lenguaje del cuerpo, como expresión suya, es un lenguaje del amor y para el amor, no sólo para el disfrute del placer que acompaña, sino para que eso sea traducción, expresión clara de amor, y de amor fecundo, para siempre, que no termina en el uno ni en el otro, sino floreciendo en esa cosa tan hermosa y tan bella que son los hijos”.

Por eso, exhortó a pedir “a san Juan Pablo II que los padres del Sínodo -que son todos los presidentes de las Conferencias Episcopales del mundo, y algún invitado del Santo Padre- acierten a ver los problemas tal y como se plantean hoy. No son muy distintos, al menos en su raíz doctrinal, en su sustancia existencial y casi en su problemática pastoral, de los que el papa Juan Pablo II capta profundamente y trata de responder; también el papa Benedicto XVI y, naturalmente, lo que conocemos del magisterio del papa Francisco. Sin olvidar, por supuesto, al papa Pablo VI, porque no hay que olvidar que el Sínodo terminará el 19 de octubre con la beatificación de Pablo VI, el papa de la *Humanae Vitae*”. “Así que vamos a pedir” a san Juan Pablo II “por el fruto espiritual y pastoral del Sínodo sobre el matrimonio y la familia, en el contexto de la evangelización, que comienza en Roma el 5 de octubre y terminará el día 19 de este mes”, concluyó.

HOMENAJE AL GRAN CANCELLER DE LA UESD

Madrid. Infomadrid, 30-09-2014 (708-3).- La Universidad Eclesiástica San Dámaso organiza un homenaje a su Gran Canciller, Cardenal Antonio M^a Rouco Varela. Se trata de un Acto Académico con motivo de la presentación del libro en honor del Gran Canciller de la UESD, “*Palabra, Sacramento y Derecho*”.

Se desarrollará el jueves **9 de octubre** a partir de las **13,00 horas** en el Salón de Actos del Seminario Conciliar (c/San Buenaventura, 9). Comenzará con el saludo a cargo del Rector de la UESD, Javier Prades. A continuación, el Dr. Manuel Aróztegui Esnaola, Profesor numerario de la UESD, y Editor del libro, presentará la obra. El encuentro concluirá con una alocución del Gran Canciller.

“EL DOMUND, AL DESCUBIERTO” EN EL CENTRO CULTURAL ARGANZUELA

Madrid. Infomadrid, 30-09-2014 (708-4).- Con el lema “*El Domund, al descubierto*”, el Centro Cultural Arganzuela (c/Canarias, 17) acogerá un amplio programa de actos con motivo de esta campaña de OMP. Las actividades serán inauguradas el miércoles **1 de octubre**, a las **19,00 horas**, en un acto que contará con la presencia del Cardenal Antonio M^a Rouco Varela; Carmen Rodríguez Fraile, Concejala Presidenta del Distrito de Arganzuela, y Anastasio Gil, Director Nacional de OMP. Al día siguiente, jueves **2 de octubre**, a las **19,00 horas**, se desarrollará un coloquio sobre “*Los misioneros, un bien para la humanidad*”. Moderado por José Francisco Serrano, Decano de Humanidades y Comunicación de la Universidad San Pablo CEU, intervendrán Javier Gomá, Director de la Fundación Juan March, Filósofo y ensayista, y Mons. Juan José Aguirre, Obispo misionero en Bangassou (República Centroafricana). El viernes **3**, a las **18,30 horas**, sesión de cinefórum con la proyección de la película “*Disparando a perros*”. Basado en hechos reales, el filme muestra la apasionante y emotiva recreación de una trágica historia, protagonizada por el joven voluntario Joe Connor y el misionero padre Christopher. Presentará y moderará el P. Alois Sibomana, sacerdote de Ruanda y testigo de los hechos.

El miércoles **8 de octubre**, a las **19,00 horas**, continuarán las actividades con una mesa redonda con Testimonios misioneros. Moderada por el P. Luis Ángel de las Heras, Presidente de CONFER, contará con las intervenciones de Mons. José Ángel Divassón, Obispo Vicario Apostólico de Puerto Ayacucho (Venezuela), Mons. Juan José Aguirre, Obispo de Bangassou (R. Centroafricana) y Mons. Enrique Figaredo, Prefecto Apostólico de Battambang (Camboya). Al día siguiente, jueves **9 de octubre**, Javier Alonso Sandoica y José Cabanach, directores y guionistas, presentarán el DVD para la Jornada del Domund, “*La mejor jugada*”. La película “*De dioses y hombres*” protagonizará la sesión de cinefórum del viernes **10 de octubre**, a partir de las **18,30 horas**. Presenta y modera el P. Mikel Larburu, misionero y provincial de los PP. Blancos en Argelia, testigo de los hechos.

El lunes **13 de octubre**, a las **19,00 horas**, dará comienzo una tertulia en la que intervendrán representantes de organizaciones de la Iglesia al servicio de toda la humanidad: OMP, Cáritas Española, Manos Unidas, CONFER y Redes. Será moderada por Cristina López Schlichting, periodista. Al día siguiente, martes **14**, a las **19,00 horas**, Panel de expertos: “¿Dónde llega el dinero del Domund?”. Presidido por Mons. Braulio Rodríguez, Arzobispo de Toledo y Presidente de la CE de Misiones y Cooperación entre las Iglesias, y moderada por Fernando Giménez, Vicesecretario General para Asuntos Económicos de la CEE, contará con las aportaciones de Josefa Ledo, de administración de las OMP de Orense; Isabel Santiago, de administración de la Dirección Nacional de OMP, y Mons. José Ángel Divassón, Obispo del Vicariato Apostólico de Puerto Ayacucho (Venezuela).

Durante estos quince días, el Centro Cultural Arganzuela acogerá la exposición “*El Domund al descubierto*”, que pretende evocar la historia del Domund a través de los carteles de la Jornadas, y su viva actualidad, con fotografías y testimonios directos de misioneros y misioneras españoles, y de diversos datos y cifras de interés. Se podrá visitar en la c/ Canarias 17 (Metro Palos de la Frontera) todos los días **de 10,00 a 21,00 horas**, excepto los domingos.

EUCARISTÍA EN RITO HISPANO-MOZÁRABE EN LA IGLESIA-BASÍLICA DE LA CONCEPCIÓN

Madrid. Infomadrid, 30-09-2014 (708-5).- A partir del próximo martes, **7 de octubre**, la Eucaristía en Rito Hispano-Mozárabe se celebrará en la Parroquia de la Concepción de Nuestra Señora (c/ Goya, 26 - metro Velázquez). La Basílica se convierte desde este nuevo curso en la sede de la Asociación pública de fieles <Gothia> aprobada por el Sr. Cardenal el 2 de octubre de 2013 para la difusión de la espiritualidad Gotho-hispana y mozárabe. La Misa se seguirá celebrando todos los martes, durante este curso pastoral, a las **19,00 horas**.

CURSO DE FORMACIÓN BÍBLICO-ECUMÉNICA DEL CENTRO ECUMÉNICO ‘MISIONERAS DE LA UNIDAD’

Madrid. Infomadrid, 30-09-2014 (708-6).- “*La Iglesia en la Constitución Dogmática ‘Lumen Gentium’ del Concilio Vaticano II, en los 50 años de su promulgación*” es el tema que se desarrollará en el Curso de Formación Bíblico-Ecuménica 2014-2015 del Centro Ecuménico “Misioneras de la Unidad”.

Pensado para los cristianos de todas las confesiones, la apertura del mismo está programada para el lunes **13 de octubre**, a las **19,00 horas**, en la sede del Centro Ecuménico. “*La Encíclica Ecclesiam Suam de Pablo VI, medio siglo después*” será el tema que aborde en la conferencia inaugural el Dr. Pedro Langa Aguilar, O.S.A., teólogo y ecumenista. Presidirá el acto el P. Teófilo Moldovan, de la Iglesia Ortodoxa Rumana en Madrid

Las clases del Curso de Formación Bíblico-Ecuménica comenzarán al día siguiente, martes **14 de octubre**. Y se impartirán hasta el mes de junio de 2015, los lunes y martes, en horario de 18,00 a 20,00 horas. Al finalizar el curso se entregará un Diploma acreditativo de la asistencia.

Oración Interconfesional

Además, las Misioneras de la Unidad organizan una Oración Interconfesional. Se celebrará todos los viernes, a partir del 7 de Noviembre, a las 20,00 horas, en el Centro Ecuménico (c/José Arcones Gil, 37-2º). Y los terceros viernes de mes, también a las 20,00 horas, desde el 17 de octubre, en la Iglesia de la Paz (Pº de la Castellana, 6).

Información: Centro Ecuménico “Misioneras de la Unidad” (c/José Arcones Gil, 37-2º).

Tel: **91 367 58 40** / Email: centro2003@centroecumenico.org / www.centroecumenico.org

ESCUELA SAN JUAN XXIII DE HERMANDADES DEL TRABAJO

Madrid. Infomadrid, 30-09-2014 (708-7).- Un año más, Hermandades del Trabajo pone en marcha su tradicional Escuela San Juan XXIII. Dividida en dos cuatrimestres, los temas que se abordarán este año son: “*La alegría del Evangelio: un sueño ilusionante para la Iglesia*”, por Nemesio Montero Toyos; “*Teresa de Jesús: mujer, toda humana, toda de Dios*”, a cargo de Pilar Concejo

Álvarez; “*Cantar la Pascua, cantar la vida*”, con José María Martínez Manero; y “*Un paseo por la Biblia*”, por Pedro Barrado Fernández.

Información: Departamento de Acción Apostólico-Social. Secretaría de la Escuela: lunes, miércoles y viernes, de 19,00 a 21,00 horas. Tel. 91 447 30 00. Ext. 125.

Inscripción: en Caja, lunes, martes, miércoles y viernes de 9,30 a 14,30 horas, y de 17,30 a 20,00 horas. Jueves de 9,30 a 14,30 horas. Tel. 91 447 30 00. Ext. 517.

86ª PEREGRINACIÓN DIOCESANA DE LA HOSPITALIDAD DE NUESTRA SRA. DE LOURDES

Madrid. Infomadrid, 30-09-2014 (708-8).- La Hospitalidad de Nuestra Sra. de Lourdes de Madrid organiza la 86ª Peregrinación de las Diócesis de Madrid con enfermos al santuario de Lourdes, con el apoyo de la Delegación de Pastoral de la Salud. Se desarrollará del **12 al 16 de octubre** con el lema “*Lourdes, la alegría de la conversión*”.

Los peregrinos saldrán el **sábado, 12 de octubre**, en autobús, desde el Recinto Ferial de IFEMA (Parque Juan Carlos I). Ya en Lourdes, el día **13** asistirán a la Misa de Presentación a la Virgen en la Gruta, y a la procesión de antorchas. El **14** está prevista una Procesión Eucarística y Rosario rezado. El **15** se celebrará un Vía Crucis en la Pradera para peregrinos, Hospitalarios y enfermos, y una Misa en la Iglesia San Pío X. Además, habrá un Vía Crucis con los enfermos y Rosario rezado frente a la gruta. El regreso a Madrid tendrá lugar el día **16**.

Más información en la Hospitalidad de Lourdes (Fortuny, 21), en la web www.hospitalidadmadrid.es y en el 913 199 353.

NOMBRAMIENTOS

Madrid. Infomadrid, 30-09-2014 (708-9).-

*** Arcipreste:**

- De San Roque: D. Arturo Portabales González-Choren.

*** Vicarios Parroquiales:**

- De Asunción de Nuestra Señora, de Colmenar Viejo: D. Francisco Javier Larrocha Clerencia, por dos años.
- De Espíritu Santo y Nuestra Señora de la Araucana: D. Luis María Hourcade Bueno, por dos años.
- De Sagrado Corazón de Jesús: D. Daniel Navarro Úbeda, por dos años.
- De Nuestra Señora del Tránsito: D. Francisco López de la Barra.
- De San Martín de Porres: D. Jacobo Rivas Chéliz, por dos años.
- De Concepción de Nuestra Señora de Pueblo Nuevo: D. Jaime Alier Iglesias, por dos años.
- De San Blas: P. Carlos Antonio Ávila Martínez, I.V.E.
- De Santo Tomás Apóstol: D. Jesús Martín Rodríguez.
- De Virgen de la Paloma y San Pedro el Real: D. Felipe de la Vega Soto-Yarritu, por dos años.
- De Nuestra Señora del Consuelo: D. Eduardo José Lostao Boya, por dos años.
- De Nuestra Señora del Aire: D. Santiago Hernández Márquez, por dos años.
- De San Juan Crisóstomo: D. Leocadio Posada Vera.
- De San Ricardo: D. Miguel Lozano Martínez.
- De San Cristóbal y San Rafael: D. Plácido Fernández García.
- De Santa María del Bosque: P. Tomás Marcos Martínez, O.S.A.
- De Nuestra Señora de la Vid, de San Sebastián de los Reyes: P. José María Gómez Rodríguez, O.S.A.
- De Nuestra Señora del Buen Consejo, de San Sebastián de los Reyes: P. Roberto Noriega Fernández, O.S.A.
- De San Manuel y San Benito: P. Antonio de Mier Vélez, O.S.A.
- De Santa Ana y la Esperanza: P. José Luis Martínez Martínez, O.S.A.
- De Asunción de Nuestra Señora, de Galapagar: D. José María Martínez Morales.
- De Nuestra Señora de Altgracia: P. Manuel Canal Canal, C.M.
- De Beata Ana Mogas: P. Juan Pedro Barreira Gómez, O. de M. (por un año).

- De San Francisco Javier y San Luis Gonzaga: P. Juan José Tomillo González, S.J.
- De Santa Ángela de la Cruz: P. Edelmiro Mateos Mateos, O.S.A.
- De Santa María de la Esperanza: P. Miguel Ángel Sierra Morales, O.S.A.
- De San Josemaría Escrivá: D. Jorge Peñacoba Muñoz-Chápuli.

*** Adscritos**

- A San Pablo de la Cruz: D. Jesús María Camino García.
- A Virgen de la Nueva: D. Darío Javier Medina Quiles, de la Diócesis de Tierradentro (Colombia).
- A San Dámaso: D. Francisco Quesada García.
- A San Camilo de Lelis: D. Edison Hernández Valencia, de la Diócesis de Manizales (Colombia).
- A Beata María Ana de Jesús: D. Fidele Konagbiayo, de la Diócesis de Bangassou (República Centroafricana).
- A San León Magno: D. Antonio Bravo Tisner.
- A Purísimo Corazón de María: P. Pablo Liu, M.V.D.
- A Nuestra Señora de la Asunción, de Pozuelo de Alarcón: D. José Manuel Carranza Cuadrado.
- A San Juan de la Cruz: D. Francisco Bueno Pimenta.
- A Nuestra Señora de la Moraleja, de Alcobendas: D. Valdir Rafael Consuegra Dorado, de la Archidiócesis de Zaragoza.
- A Nuestra Señora del Sagrado Corazón: P. Manuel Hernández Boyado, M.S.C.
- A Espíritu Santo y Nuestra Señora de la Araucana: D. José Ignacio Pacheco Vázquez y D. Fernando Antonio Martínez García.
- A San Juan Bautista: P. Jaimon Varghese, O.S.A.
- A San Cristóbal: D. José Daniel Moreno Pérez.
- A Nuestra Señora de Belén: D. Edgardo Reyes.
- A Nuestra Señora de la Misericordia: D. José Alfredo Beltrán Toledo.
- A Santa María del Pozo y Santa Marta: D. Javier Rovinson Mejía.
- A Buen Pastor: Josif Dumea.
- A San Alfonso María de Liguorio: D. Alexander Valero Dussan.
- A Santa María de Caná, de Pozuelo de Alarcón: D. Luis Alberto Jiménez Castillo.
- A Concepción de Nuestra Señora: M.I. Sr. D. Manuel González López-Corps.
- A San Josemaría Escrivá: D. Enrique Naval Tomás.

*** Otros Oficios**

- Rector de la Ermita de Virgen del Puerto: D. Juan Pedro Ortuño Morente.
- Colaborador de Santos Justo y Pastor: D. David Amado Fernández.
- Capellán del Hospital Gregorio Marañón: D. Luis Arbulu Arbulu.
- Subdelegado Episcopal de Misiones: D. Daniel Navarro Úbeda.
- Capellán de las Hermanitas de los Pobres de la c/ Almagro: D. José Manuel Lanas Coto.
- Capellán de las Mojas Cistercienses Calatravas, de Moralzarzal: D. Antonio Taberero Escarpa.
- Capellanes del Cementerio de Nuestra Señora de la Almudena: D. Fidel Martínez Pérez, D. Danilo Ayala León y D. Javier Urías Martínez Lones.
- Capellán del Colegio Sagrado Corazón de Jesús de las Salesianas de la c/ Valderribas: D. Pablo Lamata Molina.
- Capellán del Hospital Clínico San Carlos: D. Rubén Uceta.
- Colaborador de la Parroquia de Santa María del Bosque: P. Jesús Villoria Andreu, O.S.A.
- Colaborador de la Parroquia de Santo Tomás Moro, de Majadahonda: D. Felipe Sánchez Sánchez.
- Coordinador de Infancia y Juventud y de Pastoral Vocacional de la Vicaría IV: D. Pablo Lamata Molina.
- Coordinador de Pastoral de la Salud de la Vicaría IV: P. Blas Gómez Sánchez, T.O.R.
- Rector de la Iglesia de San Braulio: D. Enrique Rueda Gómez-Calcerrada.
- Viceconsiliario Diocesano de Hermandades del Trabajo: D. Emilio Pérez Núñez.
- Secretario de la Vicaría IV: D. Elías Cristóbal Roperto Infante.
- Adjunto a la Secretaría de la Vicaría IV: D. José Alfredo Beltrán Toledo.
- Coordinador de la Pastoral de la Salud de la Vicaría III: D. Juan Manuel Rodríguez Alonso.
- Capellanes del Hospital Cantoblanco: D. Ignacio Andreu Merelles y D. Pedro Perezpayá.
- Decano de la Facultad de Derecho Canónico de la UESD: M.I. Sr. D. Roberto Serres López de Guereñu (5 de septiembre de 2014).
- Asistente Eclesiástico de la Asociación Pública de fieles "Misión Juventud": D. Santiago Alonso Oliva (16 de septiembre de 2014).

MENSAJE DEL PAPA EN LA BEATIFICACIÓN DEL PRELADO DEL OPUS DEI ÁLVARO DEL PORTILLO

Ciudad del Vaticano. VIS, 30-09-2014 (708-10).- Con motivo de la beatificación del obispo Alvaro del Portillo (1914-1994) -primer sucesor de San Josemaría Escrivá de Balaguer en la guía del Opus Dei- el Santo Padre ha enviado un mensaje. "Me gusta -dice- recordar la jaculatoria que el siervo de Dios solía repetir con frecuencia, especialmente en las celebraciones y aniversarios personales: '¡gracias, perdón, ayúdame más!'. Son palabras que nos acercan a la realidad de su vida interior y su trato con el Señor, y que pueden ayudarnos también a nosotros a dar un nuevo impulso a nuestra propia vida cristiana".

"En primer lugar, gracias. Es la reacción inmediata y espontánea que siente el alma frente a la bondad de Dios.... El siempre nos precede. Por mucho que nos esforcemos, su amor siempre llega antes... Alvaro del Portillo era consciente de los muchos dones que Dios le había concedido, y daba gracias a Dios por esa manifestación de amor paterno. Pero no se quedó ahí; el reconocimiento del amor del Señor despertó en su corazón deseos de seguirlo con mayor entrega y generosidad, y a vivir una vida de humilde servicio a los demás. Especialmente destacado era su amor a la Iglesia, esposa de Cristo, a la que sirvió con un corazón despojado de interés mundano, lejos de la discordia, acogedor con todos y buscando siempre lo positivo en los demás, lo que une, lo que construye".

"Perdón. A menudo confesaba que se veía delante de Dios con las manos vacías, incapaz de responder a tanta generosidad. Pero la confesión de la pobreza humana no es fruto de la desesperanza... Es abrirse a su misericordia, a su amor... que no humilla, ni hunde en el abismo de la culpa, sino que... nos levanta de nuestra postración y nos hace caminar con más determinación y alegría. El siervo de Dios Alvaro sabía de la necesidad que tenemos de la misericordia divina y dedicó muchas energías personales para animar a las personas que trataba a acercarse al sacramento de la confesión, sacramento de la alegría".

"Ayúdame más. Sí, el Señor no nos abandona nunca... Su gracia no nos faltará, y con su ayuda podemos llevar su nombre a todo el mundo. En el corazón del nuevo beato latía el afán de llevar la Buena Nueva a todos los corazones. Así recorrió muchos países fomentando proyectos de evangelización, sin reparar en dificultades, movido por su amor a Dios y a los hermanos.... La primera condición para anunciarles a Cristo es amarlos, porque Cristo ya los ama antes. Hay que salir de nuestros egoísmos y comodidades e ir al encuentro de nuestros hermanos. Allí nos espera el Señor. No podemos quedarnos con la fe para nosotros mismos, es un don que hemos recibido para donarlo y compartirlo con los demás".

Álvaro del Portillo, dijo, "nos envía un mensaje muy claro, nos dice que nos fiemos del Señor, que él es nuestro hermano, nuestro amigo que nunca nos defrauda y que siempre está a nuestro lado. Nos anima a no tener miedo de ir a contracorriente y de sufrir por anunciar el Evangelio. Nos enseña además que en la sencillez y cotidianidad de nuestra vida podemos encontrar un camino seguro de santidad".

JÓVENES Y ANCIANOS: SIN UN EQUILIBRIO ENTRE LAS GENERACIONES, LA LIBERTAD DE LA SOCIEDAD SE CONVIERTE EN AUTORITARISMO

Ciudad del Vaticano. VIS, 28-09-2014 (708-11).- El Santo Padre ha celebrado, en la Plaza de San Pedro, una Misa con motivo del encuentro dedicado a la tercera edad, promovido por el Pontificio Consejo de la Familia con el título "La bendición de la larga vida". En su homilía, ha dicho que "No hay futuro para el pueblo sin este encuentro entre generaciones, sin que los niños reciban con gratitud el testigo de la vida por parte de los padres. Y, en esta gratitud a quien te ha transmitido la vida, hay también un agradecimiento al Padre que está en los cielos. Hay a veces generaciones de jóvenes que, por complejas razones históricas y culturales, viven más intensamente la necesidad de independizarse de sus padres, casi de 'liberarse' del legado de la generación anterior. Es como un momento de adolescencia rebelde. Pero, si después no se recupera el encuentro, si no se logra un nuevo equilibrio fecundo entre las generaciones, se llega a un grave empobrecimiento del pueblo, y la libertad que prevalece en la sociedad es una falsa libertad, que casi siempre se convierte en autoritarismo".

"Jesús no abolió la ley de la familia y la transición entre las generaciones, sino que la llevó a su plenitud. El Señor ha formado una nueva familia, en la que, por encima de los lazos de sangre, prevalece la relación con él y el cumplir la voluntad de Dios Padre. Pero el amor por Jesús y por el Padre eleva el amor a los padres, hermanos y abuelos, renueva las relaciones familiares con la savia del Evangelio y del Espíritu Santo". Recordó que cuando María visitó a sus parientes Isabel y Zacarías "supo escuchar a aquellos padres ancianos y llenos de asombro, hizo acopio de su sabiduría, y ésta fue de gran valor para ella en su camino como mujer, esposa y madre" y ha añadido que "así, la Virgen María nos muestra el camino: el camino del encuentro entre jóvenes y ancianos. El futuro de un pueblo -finalizó- supone necesariamente este encuentro: los jóvenes dan la fuerza para hacer avanzar al pueblo, y los ancianos robustecen esta fuerza con la memoria y la sabiduría popular".

LOS ÁNGELES NOS DEFIENDEN CONTRA SATANÁS

Ciudad del Vaticano. ZENIT, 28-09-2014 (708-12).- En la fiesta de los santos arcángeles Miguel, Gabriel y Rafael, el Papa Francisco ha presidido una misa en Santa Marta. En su homilía, ha hablado de la "lucha entre Dios y el demonio": "Esta lucha sucede después de que Satanás intenta destruir la mujer que va a dar a luz al hijo. Satanás siempre busca destruir al hombre", aseguró. "Muchos proyectos, menos los pecados propios, pero muchos, muchos proyectos de deshumanización del hombre, son obra suya, sencillamente porque odia el hombre. Es astuto: lo dice la primera página del Génesis: es astuto. Presenta las cosas como si fueran buenas. Pero su intención es la destrucción". Sin embargo, "los ángeles nos defienden. Defienden al hombre y defienden la Hombre-Dios, el Hombre superior, que es Jesucristo perfección de la humanidad. Por esto la Iglesia honra a los ángeles, porque son los que estarán en la gloria de Dios -están en la gloria de Dios- porque defienden el gran misterio escondido por Dios, es decir, que el Verbo se hizo carne".

Ha concluido invitando a rezar a los arcángeles Miguel, Gabriel y Rafael y a "rezar esa oración antigua, pero tan bella, al arcángel Miguel, para que siga luchando para defender el misterio más grande de la humanidad: que el Verbo se ha hecho Hombre, ha muerto y resucitado. Este es nuestro tesoro. Que Él siga luchando para custodiarlo".

Curso de Formación Permanente para Sacerdotes

Sesión Inaugural: “El Sínodo de la Familia”

· Lunes 20 de octubre - 11,30 horas

Dr. D. Daniel Granada, profesor de San Dámaso

Primer Bloque Formativo: “Lectura y comentario del Evangelio de Marcos”

· Lunes 27 de octubre, y 3, 10 y 17 de noviembre - 11,30 horas

Dr. D. Jacinto González, profesor de San Dámaso

Segundo Bloque Formativo: “Comentario a la *Evangelii Gaudium*”

· Lunes 24 de noviembre, y 1, 15 y 22 de diciembre - 11,30 horas

Dr. D. Juan Carlos Carvajal Blanco, profesor de San Dámaso

Tercer Bloque Formativo: “Iniciación Cristiana de Adultos”

· Lunes 12, 19 y 26 de enero de 2015 - 11,30 horas

Dr. D. Carlos Aguilar, Delegado Episcopal de Catequesis
y profesor de San Dámaso

Cuarto Bloque Formativo: “Las Sectas”

· Lunes 2, 9, 16 y 26 de febrero de 2015- 11,30 horas

Dr. D. Miguel Ángel Medina Escudero, profesor de San Dámaso

Lugar:

Facultad de Teología de la Universidad Eclesiástica San Dámaso
(c/ Jerte, 10)

Organizan:

Vicaría Episcopal para el Clero
Universidad Eclesiástica San Dámaso